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Me agarraron un poco mal de la garganta, vamos a hacer un esfuerzo, porque después de escuchar la 

histórica participación de mi compañera diputada, pues no podía yo, no subir al debate. Ochocientos 

ochenta y un puestos compañera diputada, tres mil cuatrocientos candidatos, dispersos en seis boletas, 

le aclaro, la elección del tribunal local, no será este domingo, esa la votamos en el Congreso del Estado 

nosotros, no, con los tres votos en contra del Partido Revolucionario Institucional, y esa elección será 

hasta el 2027. Usted dijo que la encuesta del financiero reflejó el 67% de apatía, yo creo que se quedó 

usted corta, porque dicen que van a votar más menos entre el 9 y el 11%, entonces, pero bueno, aun 

así usted está confirmando que la apatía le va ganando a las ganas de salir a votar, y lo hemos dicho, lo 

hemos dicho en todo tiempo y en todo momento, esta elección, es una elección que no corresponde a 

la realidad, ni a querer fortalecer el poder judicial, y sin ánimos de generar un debate mayor, yo le 

pediría que me diga usted cinco nombres de candidatos a jueces federales, en este vigésimo circuito 

del Estado, entonces, estamos hablando pues, de que todas las décadas de aprendizaje de un órgano 

electoral como el INE, que fue incluso un ejemplo mundial, hoy está viviendo una prueba que 

desafortunadamente, no va a ser la prueba que pueda pasar. El voto, no solo no va a contar, tampoco 

se va a contar, imagínense, que una vez, bueno de entrada solo va a haber la mitad de las casillas, yo 

les pregunto, ¿Ustedes saben dónde estará instalada su casilla?, si solo va a haber la mitad de estas, es 

decir, hay votos que valen más que otros, porque solo va a haber la mitad de estas casillas, habrá mucha 

gente que se le está catalogando como de segunda, muchos ciudadanos han renunciado a participar 

en esta elección, porque no se van a contar los votos, se van a llevar el paquete a los espacios distritales, 

a las juntas distritales, para que ahí después de varios días, puedan hacer lo que quieran con las boletas 

en blanco, aquí no hay incertidumbre, de resultados, los resultados ya los tenemos, solo faltan las 

elecciones, ya sabemos quiénes van a ganar, hay algunas personas valiosas participando, claro que las 

hay, pero ellas no van a ganar, porque no tienen el perfil que se necesita en estos momentos, 

obediencia, sumisión, docilidad, van a ganar los que ya están palomeados y que muchos, incluso, han 

correspondido en esos acordeones, famosos acordeones. Entonces, ustedes creen pueblo de Chiapas 



y de México que más de los veinte mil millones de pesos, que pudimos ocupar y que costará más menos 

esta elección, no se pudieron ocupar en pagarle mejor a los policías, en más obra pública, aprovechando 

que están aquí los colegios y las cámaras empresariales para las empresas chiapanecas, en un sistema 

de justicia más justo y equitativo, entre muchas otras cosas, como la salud, el campo, la ganadería y en 

programas que hoy, sí son importantes, como lo es el combate al gusano barrenador, entre muchas 

otras cosas. Entonces, yo nada más quería dejar eso sobre la mesa, porque creo que, suponiendo sin 

conceder, la Diputada, pues reafirmó, lo que dijo la Diputada Giovanni, en su intervención, esta elección 

pues ya está prácticamente definida. Muchas gracias.  

 


